

喝破だより 四恩の里

喝破五訓

- 一、よろこんで与える人間となろう
- 一、いのちを大切に作る人間となろう
- 一、心静かに考える人間となろう
- 一、使命に生きる人間となろう
- 一、規律ある幸せ喜ぶ人間となろう

発行 公益財団法人 喝破道場 社会福祉法人 四恩の里 宗教法人 報四恩精舎 発行者 野田 大燈
 住所 〒761-8004 高松市中山町1501番地9 TEL 087-882-4022 FAX 087-881-5906 一部500円
 E-mail kappa@kappa.or.jp URL https://www.kappa.or.jp 郵便振替口座 徳島 01630-6-9731

巻頭言

生死一如
— お彼岸の出来事 —



— 生き抜く力を給わりたい —

先日、空港で旅券の申し込み中に意識を失って後頭部から転倒しました。と言って意識を失ったという意識も全くなく、病院のベッドで気付くまでの数時間は正に「無」の状態でした。意識が戻ったのは救急車で緊急病院に運ばれ処置を受けてベッドに横たわっていた時で、その間の意識は全くありませんでした。救急隊員のメモや医師の説明によれば、旅券カウンターのカードを出して羽田行きの申し込みをしていて、突然そのまま後ろに倒れ、鮮血が頭部より噴き出していたので救急車を手配したとの事でした。目覚めた時に呼吸器は装着されて

いませんでしたが、心電図その他の計測器が上半身に貼り付けてあり、看護師さん一人が付き添って来ていました。

その後、家族が駆けつけて診察室に移動し、担当医師から「氏名は？・誕生日は？……」と問われても即答が難しく、「今の四季は？・今は何月？……？」では意識混濁して答えられないのです。

MRI写真の説明では、脳内の一部に出血がありました。

医師が問題視したのは脳内出血の個所で「今はこのような出血量の状態ですが、出血量が増える可能性がありますので、引き続き検査を続行します」とのことでした。

続けて「大燈さんも七七才ですので、今回の病状も含めて急な心筋梗塞や不慮の事故も考慮しておいて下さい。その場合、延命処置を希望するの可否かも考えておいて下さい」とのこと。

「私は幸運にも多くの人々に助けられて大半の仕事を終えましたので延命処置は必要ありません」と即答しました。

家族も納得してくれたと思っております。

病室に戻り、どうして空港に行っただか、を思い返しました。

駐車場に停車させて空港前の道路を渡り、受付のカウンターでカードを出して「羽田往復……」と言った返は思い出しましたが、その後は全く記憶にないのです。

症状としては後頭部打撲による出血で七針の裂傷、そして脳内出血でした。

もし此の儘で他界した場合、余りにも遣り残していることが多いことと、残務処理が私でないことからないことが多過ぎることに愕然としました。

笑いながら「断捨離断捨離」と言っただけでしたが、日々の整理整頓すら「明日にすればいい」と禅宗坊主にあるまじき日々の生活でした。

肉体は火葬に付せば一時間もあれば空に歸せるが、生きて来た社会での清算は火葬のように参らず、その後始末を家族や関係者に負担を掛けてしまいます。

肉体と同じく生きて来た行状も誰にも迷惑を掛ける事なく、恰もホワイトボードに描かれた絵文字がひと拭きで消え去るような生き方とはどの様なものなのか…。

この問題の解答を得ていない修行未熟さを突き付けられました。

この大テーマをいとも簡単に「延命処置」で突き付けた医師に敬意を表します。

知人より「あの世を覗き見できたか？」と尋ねられました。特別な世界は存在しないし、「空」の世界は爽やかでありました。早く行くところでも躊躇う処でもなく、因縁時節に随うが宜しかろうと思えました。

— 大燈記 —

自立塾 (一九八)

― 春爛漫の好時期に ―

カモミールの植え付け

七日にカモミールのの植え付けを行いました。



元気に育つカモミール

カモミールは約300苗をハーブ園と後夜谷農場に植え付けしました。早くも花を咲かせている苗もありますが、四月後半から花の収穫が忙しくなります。カモミールの収穫は梅雨の長雨で枯れてしまいますので六月中旬まで収穫は続きます。

ミントの移植と自動散水

一昨年からミントを育てていた畑は根回りが好ましくないので、隣の畑へ移植しました。新しい土壌に移植することで地下芽がグングンと伸び、六月には収穫できるぐらい育ちます。

また、ビニールハウスで育てているミントは今まで人力で水やりを行っていましたが、夏場は水不足で枯れてしまったミントもあります。どうにかならないかとスタッフでアイデアを出し合い、この度、DIYで自動散水機が完成しました。



たっぷり水を与える

夏場は早朝と夕方の一、二回自動で水やりが可能になりました。これでビニールハウスのハーブは枯れることなく元気に育つでしょう。

植物の種まき

十日に唐辛子やバジル、イタリアンパセリ等の種を育苗ポットに蒔きまを出しています。

三月は、野菜やハーブの種蒔きなど今年育てる植物達の初期作業が中心となりました。今年も元気な植物が収穫出来るように愛情を込めて育てます。

《開花塾プロジェクト》

開花塾プロジェクトのご報告を致します。令和三年度から実施してきた農林水産省の補助金事業である農業人材確保・就農サポート体制確率支援事業は今年三月末をもって補助金での活動は終了しました。

今後は、この二年間で培った経験とネットワークで就農を希望する方を対象に、農場体験や研修、見学、セミナー等を連携機関と協力して行っていきます。喝破道場では毎週水曜日の午後からを農業体験半日コースとして実施しています。農業にご興味のある方は喝破道場までお問合せください。

《春季彼岸法要》

三月十八日午前十時より報四恩精舎法堂にて春季彼岸法要を執り行いました。



不参加の方の祈願もしっかりと厳修致しました事をご報告します。

私達も『自立塾』を応援しています。

<p>子ども達自ら 将来の目標を定める</p> <p>【夢・志プロジェクト】 ドリームシップ プログラム</p>	<p>自身の可能性に気づき 描いたストーリーを 熱き志で構築実行する</p> <p>若者 未来塾</p>	<p>経営者としての あるべき姿を学び、 実践経営論を 自社の成長へつなげる 力を磨く</p> <p>大坂塾</p>
---	---	---

それぞれ異なる人生戦略プログラムの運営を通して、小・中学生から高校・大学生、新社会人から経営者まで幅広くサポート。

非営利株式会社 **ビッグ・エス・インターナショナル**
BSI Non-Profit-Corporation BIG-S International (NPC)
香川オフィス / 〒760-0017 香川県高松市番町4-2-19
E-mail / info@osaka-juku.com ホームページ / https://www.big-s-i.com/

『喝破道場』
私達も応援しています！

株式会社ギフトグッズ
香川県高松市六条町1205-1

Gift Goods
株式会社 **ギフトグッズ**

TEL 087-814-4990
FAX 087-814-4991

新しい世界を楽しもう

「縄文村」便り ①

どうして縄文村？



— 縄文村の拠点「随流荘」 —

現在七十七才の私の余命は長くはないのですが、多くの方々から託せられた土地と建物があります。

私は縁あってそれを管理しているに過ぎないのですが、この土地建物を現在の状況の中で社会貢献として如何に活用出来るだろうか、とのことから「縄文村づくり」に至りました。

真の願いは、縄文村作りを通して意識ある多くの方々繋がり、縄文時代の人間生活の原点を学ぶことです。

当時は食を得るのにお互いが助け合い分かち合わなければならなかった時代でしたので、諍いも最小限のものであったと思います。

現在の日本における畜産・果樹野菜等の生産資材の大半は海外からの輸入品であるために危機状態にあります。

日本の自給率は約三六%と聞き及んでいますが、これでは国家としての体を為していません。

太平の世に在っても、国民の食の確保は最優先でなくてはなりません。が、今回の事態で為政者の方々の目が覚めてくれますことを願っています。

縄文村では特に「食」について学び、共に自給自足の体験を通して個人から仲間、そして社会に関わられることを目標としたいと思います。

建物と土地

縄文村の拠点は海拔四〇〇以上の瀬戸内海国立公園「五色台」に位置します。

建物は元川崎重工の三階建て保養所で瀬戸内海が一望出来る絶景の位置にあるものを譲り受けたもので、既に老朽化しつつはありますが補修しながら講義や集会・宿泊など、縄文村の拠点として大切に使用したいと思えます。

(活動)

① お母さんや子供さんを対象に「山林から薪を拾ってきて火を燃やしたり、炭を使つての炊飯体験」

② 時節による山野菜の採取と調理法を学び、食材を持ち帰って家庭で使用する。

③ 保存食として大根漬物・タケノコ保存・ワラビ保存・虎杖(イタドリ)等々

④ 畑を耕して麦・ソバや最低必需品の野菜栽培。

⑤ クヌギを伐採してシイタケの原木作り・シイタケの植菌・管理・収穫
⑥ クヌギの炭や薪作り

⑦ 落葉樹の葉を集めて堆肥つくり。

⑧ 山野菜に関する専門家を招いての座学講習

⑨ 他県の縄文遺跡の見学

「縄文村」事務局を担当します小林高広です。

三月にテレビで南海トラフ地震のドラマが放送されました。

内容は、南海トラフの西半分地震と津波が発生し、その後東半分の警報発令で、災害救助隊が現地に入らず、避難者が協力して水や食料を調達してのぐ、というものでした。

南海トラフ地震は約百年周期で発生しており、かなり差し迫ってきているとのこと。

そこで、五色台のこの土地、建物を活用し、キャンプなどの要素も含めつつ、集団で自然の中で暮らしていく、生きていく術を身につけていきたいと思っています。

さらには、現代社会で生活することに疲れる、馴染みにくい人々も、協力して暮らしていけるような「縄文村」になっていければと思っています。

ご参加をお待ちしております。

縄文村事務局長後記

（プロローグ）
丸くて青い海に囲まれた平和であるはずの地球で、進攻と言う名の下の罪なき多くの人々が殺戮され、歴史ある建物や住み慣れた家屋が灰燼に帰していると言う現実があります。
世界の穀物庫であった地域が蹂躪されて世界の農産物は高騰し、身近には燃料・電気代も高額となって生活を圧迫しています。
この世界的な異常現象は、世界が平和で安心して暮らせる為の警告ではないか、と考えます。
政治家でも世の指導者でもない、田舎で過ごす平凡な人間として、私に与えられた役割を考えてみました。

■セット販売始めました！
 この度、皆様からの「要望にお応えして送料込のセット商品が誕生しました。人気商品の割合せになります。単品でご購入いただくより割安になっておりますのでこの機会に是非お買い求め下さい。

Aセット 3000円(送料込)

- はと麦ぼん 3袋
- 乾燥椎茸(スライス) 1袋
- ハーブ&ソルト 1本
- 禅スパイス 1本(①⑤のうち1本)
- Bセット 5000円(送料込)

はと麦ぼん

はと麦は、タンパク質を多く含むアミノ酸のバランスもよく新陳代謝を増進させる作用があります。
 シミ、肌荒れ等の美白効果、アトピーの改善に効果があり、特に「ホホ取り」効果は有名です。
 厳選された国内産のはと麦を使用し砂糖塩添加物は使用せず、原材料ははと麦のみ。塩分糖分を気にせず昔ながらの素朴な味を堪能下さい。



360円(税込) 内容量60g

乾燥椎茸

自然豊かな環境で原木栽培した肉厚の椎茸を乾燥させました。濃厚な旨味と芳醇な香りは格別です。いづれ食べてみて下さい。



ホール 823円(税込) 内容量100g



スライス 463円(税込) 内容量50g

ハーブ&ソルト

乾燥ハーブと瀬戸内塩、豊島レモンを合わせた香り豊かな調味塩。絶品です。



378円(税込) 内容量30g

禅スパイス

- ① 赤一味 上品な香りと辛さが魅力の赤唐辛子
- ② 辛さレベル★★★★★
- ③ 七味とうがらし ハーブ入り唐辛子
- ④ 激辛一味 黄とうがらしを使用 辛さをお求めの方はぜひこちら
- ⑤ 辛さレベル★★★★★
- ⑤ 青一味…赤色に熟成する前の唐辛子 比べてみて下さい風味が違います



①②③④⑤ 各540円(税込) 内容量 ②13g ①③④⑤15g

『自立塾』 私達も応援しております。

GSK 後藤設備工業株式会社

□本社/〒761-8013 高松市香西東町645番地1/TEL.087-881-3116(代)/FAX.087-881-0673
 □松山支店/〒791-1115 松山市土居町802番1/TEL.089-905-1150 /FAX.089-905-1160
 URL : http://www.csgsk.co.jp

ご支援ご協力をお願い

亀山学園在園児が心身ともに健やかに成長し、社会に自立ができるよう、資格修得に関する費用、大学・短大・専門学校等の進学に関する費用を支援していただいております。ご支援ご協力を賜りたくお願い申し上げます。

亀ちゃん基金 お問い合わせ先

亀山学園事務局 (TEL0877-22-6729)
 会費の郵便振替口座
 口座記号番号：01640-0-130300
 加入者名：亀山学園奨学基金



へ おまけ屋

安部麗子

村の小学校のそばに、小さな駄菓子屋があります。

どこの小学校にも、そんな店がすぐそこに控えていて、子ども達の帰りを待っているものです。

おまけ屋は、そんなお店の一つです。色の白い、目の細い、髪をひつつめに結った小肥りなおばさんが、いつも一人で店番をしています。

ダンナさんがいるにはいるのですが、朝早く町の織物問屋に自転車で出勤し、五時に仕事を終えて帰って来ると、川に釣りに行ってしまいます。

そのまんま、辺りが暗くなる夕飯時まで戻ってきません。

いつの間にか、「おまけ屋のひとりばあやん」という名で通っています。

近くに住んでいて、事情を知っている子も、やっぱり「ひとりばあやん」と呼んでいます。

おまけ屋には、ノートや鉛筆や、たくさんのオモチャやお菓子などが、ところ狭しと並んでいます。

ひものついたあめ玉のクジ、男の子には怪獣や乗り物のカード、女の子にはビーズやおしゃれセットなどがあります。

小学生が集中する時間帯には、おばさんは目の回るような忙しさです。

「おばさん、これちょうだい。これね」
「あれとって、おばさん。あの上の方のヤツ」

「ねえねえ、これいくら？」
「これ、取っ替えて。やっぱりこっちにする」

「トイレ貸して、おばさん」
おばさんは出来る限り相手になっ

ていますが、しまいには面倒くさくなってしまう。

「あいよ。お金はそのに置いて」
「自分で取れるだろ？」

「値段はそこに書いてあるだろ？」
「はいはい、こつちね」

「男の子だろ。表にしちやいな」
学級委員の和子が、先生に頼まれて、週番のよし江と一緒に

会の景品を買いに行ったのは、そんな時刻でした。

「このサクランボ下さい。二十個ね」
「あいよ。とってぎな」

「お金、はい。丁度ね」
「あいよ。まいどあり」
おばさんはお金を受けとったきり、男の人達の対応にかかっています。

和子はもう一個、余分に入れてしまったのです。

別に、それほど欲しかった訳ではありません。

一個余分にとっても、おばさんは気がつかないだろうな…

そう思うと、試してみたくないので。

一度くらい、悪い事やってみたくなつたのでもありません。

悪い事だと知っていますから、急いで表に出してしまいます。

いつもブーツとしているよし江は、何にも気がつきません。

「よし江ちゃん、数えてみな」
「うん…」

あれっ、変だね。一個多いよ」
「じゃ、一個貰ったときな」

「え？いいの？怒られない？」
「平気平気。だまつてりや、解らないから」

よし江は約束通り誰にも話しませんでした。

というより、よく理解出来ていなかったのかもしれない。

しかし、その出来事は、牧師の子として真面目に生きて来た和子の心に、ぬぐっても消えないシミとなつて残ってしまったのです。

をいつたり、人を陥れたり、犯罪スレスレの事までやりました。サクランボのオモチャは、そんな和子の心に、なぜかいつまでも残って消えないのです。

ある冬、何十年ぶりに、村を訪れる機会がありました。

懐かしい校舎は建て替えられ、周りの風景もすっかり変わっています。

でも、おまけ屋はまだありました。

二つに折れるほど腰の曲がったおばあさんが、色の醒めた古いオモチャや、時代遅れの文房具を、細々と商っています。

(ひとりばあやんだ) それに違いない、と和子は思い、ノートを五冊買います。

百円玉を、一つ余分に渡しました。

おばあさんは、よく見もしないでカゴに入れ、「ありがとね」と言います。

これでチャラになった訳じゃないけどね、と思いつつ、和子はうなづきました。

了





単行本2008 / 6
定価 1200円+税
著者 野田大燈

菩薩

ボランテイヤこそ菩薩行

《菩薩》と名のつく仏はどれほどあるのでしょうか。よく知られたところではやはり観音菩薩でしょうか。ほかに文殊菩薩・普賢菩薩・弥勒菩薩・虚空蔵菩薩・地藏菩薩。他に法華経の不門品というお経を扱った所に描かれた白衣観音・施楽観音・持経観音など、三十三観音もあります。共通点は、お釈迦さまやそのお弟子方が頭を剃っているのに対して髪の毛があることと、ネックレスやイヤリングで身を飾っていることです。つまり菩薩は出家僧ではないのです。普通の姿をして私たちの生活の中にいるのです。それは、苦しみを悩んでいる多くの人たちに、高い所

から教えを垂れたり指導したりするのではなく、同じ立場で同じ目線で手をさし伸べようとしているからなのです。



元来、日本の仏教は「菩薩行」が根本です。だから比叡山を開かれた伝教大師最澄は「忘己利他」、つまり「己のことは計算に入れず他人の為に尽くせよ」、と断言しています。真言宗を開かれた弘法大師空海は「濟世利人」、「社会の為に、人の為に尽くしなさい」、と言われています。永平寺を開かれた道元禪師は「自未得度先度他」。日蓮聖人は「身の安堵を思はば、四表の静謐を計れ」。日蓮聖人の熱烈な信奉者だった宮沢賢治は、日蓮聖人の言葉を噛み砕いて、「世界全体が幸福にならない限り、個人の幸福はありえない」と言っています。

今や日本でもボランテイヤという

言葉が定着したようですが、ボランテイヤの定義は、

- 1、無償で代償を求めないこと。
- 2、奉仕であること。
- 3、自主的であること。

つまり菩薩行はボランテイヤそのものなのです。

昔から《菩薩》になるための実践法があります。それは「六波羅蜜」(1布施・2持戒・3忍辱・4精進・5禅定・6智慧)の行と「四摂法」(1布施・2愛語・3利行・4同時)の実践です。仏の位に登れるほどの働きをしながらも、仏の位に見向きもしない人たちのことを《菩薩》と言うのです。

この考え方が大乘仏教であり《菩薩》の使命なのです。ちなみに、真言宗が本尊としている大日如来は、仏の位にありながら冠型に髪を結いあげた《菩薩》の姿をされているのです。



私達も応援しています。『自立塾』
人と企業を結んで32年!

フリーペーパー Human Network
タイムズ

1,100余ヶ所にて無料配布

株式会社 求人タイムズ社
本社/観音寺市本大町1541-3
TEL (0875) 25-0404
http://www.kyujin-times.net

『自立塾』
私達も応援しております。

キッチン・バス・トイレ・増改築・ボイラー工事
四国ガスショップ・四国電力認定店
高松市上下水道工事指定工事店

住宅総合
サービス

(株) 広瀬
サービス

(本社) 高松市末広町6番地9
☎822-5478代 ☎0120-512677
(離島店) ☎851-3187

戴き物一覧

2月21日～3月20日

一 洋菓子	千葉県稲毛区	南部	公成様
一 いちご	長野県飯田市	平沢よし子様	
一 衣類	香川県高松市	詫間タカエ様	
一 お菓子	香川県高松市	アイゼン(はま街道店)様	
一 みかん	香川県さぬき市	白井 泰明様	
一 野菜、衣類	高知県高知市	福井 真生様	

ご寄付

2月21日～3月20日

北海道札幌市	札幌市	近 美津枝様
青森県十和田市	帯広市	甲斐 敦子様
秋田県大館市	横手市	龍雲寺
岩手県紫波郡	横手市	澄月寺
石川県金沢市	横手市	実相寺
宮城県宮城郡	角田市	満福寺
山形県天童市	多賀城市	蟠龍寺
	多賀城市	上田 静子様
	多賀城市	東雲院
	多賀城市	東禅寺
	多賀城市	玉川寺
(有)キングダイ・コミュニケーションズ様		
東京都大田区	妙安寺	様
神奈川県横浜市	横道 久道様	
横浜市	高村 明子様	

神奈川横浜	逗子市	舟田 節子様
千葉県稲毛区	逗子市	岡田 武史様
茨城県水戸市	佐倉市	間瀬 睦子様
神栖市	高萩市	南部 公成様
高萩市	高萩市	梅宮美知子様
栃木県足利市	高萩市	天徳寺
群馬県甘楽郡	吾妻郡	七夕 嵩真様
群馬県甘楽郡	吾妻郡	石川 洋一様
長野県上田市	千曲市	蜜蔵院
山梨県甲府市	三村 契一様	長楽寺
静岡県掛川市	大雲院	常林寺
大阪府大阪市	仲村 眞 様	信綱寺
東大阪市	赤坂 為雄様	龍洞院
京都府京都市	岡野 恵俊様	三村 契一様
綾部市	隠龍寺	大雲院
兵庫県川西市	大昌寺	仲村 眞 様
丹波市	瑞光寺	赤坂 為雄様
加古川市	村上 佳子様	岡野 恵俊様
島根県出雲市	薬師寺	大昌寺
山口県山口市	大道寺	瑞光寺
岡山県岡山市	鹿角 有郷様	村上 佳子様
香川県高松市	西村 泰昌様	薬師寺
高松市	三野容志郎様	大道寺
高松市	筒井 和光様	鹿角 有郷様
高松市	高橋 道也様	西村 泰昌様
高松市	久保 勝美様	三野容志郎様

香川県高松市	稲毛 富子様
高松市	山内 康伸様
高松市	長谷川修一様
高松市	鈴木 孫衛様
高松市	中原 元子様
高松市	吉岡千代子様
高松市	有岡 隆 様
高松市	(株)石の店山田様
高松市	北岡 侯子様
綾歌郡	南隆寺
香川県丸亀市	沼田 博文様
丸亀市	川崎 賢治様
香川県三豊市	岡根 正季様
さぬき市	近藤 恒広様
香川県東かがわ市	坂本 守 様
徳島県勝浦郡	橋本 康男様
愛媛県越智郡	黒松寺
南宇和郡	正福寺
熊本県球磨郡	高木 正夫様
宮崎県宮崎市	神照寺
	齋藤 晏信様

皆様方の温かいご支援に、

心より感謝申し上げます。

令和4年度(3月20日現在)のご寄附総額は、2,071,490円です。



「喝破道場」ご支援のお願い

平素より公益財団法人喝破道場の活動にご理解とご支援を賜り誠にありがとうございます。
「禅」を心の拠り所としての活動を展開し、更なる社会貢献を図って参ります。どうぞ本誌のご購読とご寄付によるご支援を賜りたくお願い申し上げます。

ご寄附に対しましては、公益財団法人の活動として租税特別措置法施行令第二十六条の二十八の二第一号に規定する要件を満たしております。「税額控除に係る証明書」が発行されますので、節税としてもご利用下さい。

購読料 年間五、〇〇〇円
ご寄付 一口五、〇〇〇円
(一口以上、何口でも結構です)

郵便振替口座 0163069731
公益財団法人 喝破道場

賛助広告掲載ご協力のお願い

平素は『自立塾』の活動にご高配を賜り御礼申し上げます。
昭和49年に興されたカッパ禅道場。開山の精神は、自立塾に受け継がれています。揺るぎない思いを胸に今後も活動してまいります。一層のご支援ご協力を賜りたくお願い申し上げます。

ページの下端一枠
(ヨコ8cm×タテ6cmほど)
年間12回 60,000円
受付 087-882-4022

三月の日鑑

15 11 8
 薬師講
 イオン幸せの黄色いレシートキャ
 ンペーン参加 於 高松イオン
 山王小祭

高松市委託就労準備支援事業
 (毎週木曜日)
 坂出市委託就労準備支援事業
 (毎週月曜日)

四月の予定

19 15 11 8
 薬師講
 イオン幸せの黄色いレシートキャ
 ンペーン参加 於 高松イオン
 山王小祭
 自立支援調整会議 於オンライン
 ン会議

高松市委託就労準備支援事業
 (毎週木曜日)
 坂出市委託就労準備支援事業
 (毎週月曜日)

大燈和尚三月の日鑑

20 19 16 15 7 6 3
 若竹学園生徒参禅
 随流荘用太陽光パネル搬入
 圓通寺「定例坐禅会」
 (社福)四恩の里新職員採用面接
 於 若竹学園
 令和三年度第三回(社福)四恩の里
 役員会 於 圓通寺
 田舎暮らしを考えている人達への
 「縄文村」説明会 於 随流荘
 若竹学園卒園式
 於 新校舎体育館

21
 春季彼岸会法要

28 24 21
 於 圓通寺ひだまり霊園
 圓通寺「定例坐禅会」
 児童養護施設「亀山学園」卒園式
 同施設大会議室
 財団法人多田野奨学会役員会
 於 本社会議室

大燈和尚四月の予定

28 18 8 7 6 5 4
 圓通寺「定例坐禅会」
 高松発 川崎の大内様訪問
 ↓無着老師訪問
 東ロータリークラブ様より若竹学
 園新校舎開校祝いでバスケット
 コート寄贈
 若竹学園新校舎落慶式&開校式
 (社福)四恩の里新職員入里式
 於 亀山学園
 圓通寺「定例坐禅会」
 曹洞宗社会福祉連盟役員会
 於 東京グランドホテル



編集後記

四月に入り新しい年度は、コロナ以前の日常に戻りつつある本格的なアフターコロナの時代になりました。喝破道場では県内に限らず県外からも見学や体験、入塾者を歓迎いたします。

年齢を問わずニート・引きこもり等自立に向けて不安を抱えた方や生活困窮者、不登校やスマホ依存、発達障害等で通学できていない児童、コロナ禍により職を失ったり、学校に行けなくなった方で、引きこもり生活が長引き、就労意欲や就学意欲を失いかけている方や生活リズムが乱れている方、自信を失くしてしまった方、環境を変えてもう一度チャレンジしてみたい方などを対象に、禅の修行生活を取り入れた合宿形式による集団生活を行い、生活訓練や、労働体験等を通じて、生きる自信と意欲を身に付けることを目的とした事業である自立塾を開塾いたします。

禅的共同生活の中で挨拶、自己表現、協調性、礼儀作法等の生活指導を徹底し、ソーシャルスキルを高め、社会人として必要な能力を身に付け社会に歩み出せるよう支援いたします。

身内やお知り合いで対象となる方いらっしやいましたら是非ご紹介ください。

— 大然後記 —

児童施設で働いてみませんか



職 種：管理者候補 医師(精神科医)
 心理 保育士 児童指導員 事務員
 勤務先：四恩の里 本部
 児童心理治療施設 若竹学園
 児童養護施設 亀山学園
 自立援助ホーム なごみハウス圓



連絡先：香川県高松市中山町1501-192
 社会福祉法人四恩の里 本部 ☎087-816-1380
 メールアドレス: 4on@4on.or.jp ホームページ: http://4on.or.jp